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Résumé : 
En tant qu’une méthode de communication visant à convaincre, à 

persuader et à influencer, l’argumentation est basée sur une structure 

langagière et communicationnelle qui inclut un locuteur et un récepteur. 

L’argumentation dépend sur l’argument qui vise à convaincre, c’est la raison 

pour laquelle, la théorie argumentative s’intéresse aux conditions comme la 

langue, les preuves et les arguments qui permettent à l’acte argumentatif de se 

placer dans le discours.  Elle se focalise sur la fonction du texte, sa relation 

avec le contexte ainsi que sa dimension communicationnelle.  

   La présente étude a pour objet la stratégie de l’argumentation dans le 

discours identitaire chez Bachir El Ibrahimi dans ses articles publiés dans la 

revue « Oyoun Elbassair ». Son objectif est  de révéler les mécanismes 

argumentatifs employé par Bachir El Ibrahimi afin de convaincre ses 

récepteurs, les persuader, les motiver et influencer leurs esprits et leurs cœurs 

puisqu’ils vivaient une période d’esclavage et d’ignorance. 

    Selon les chapitres de notre mémoire, il s’avère que Bachir El 

Ibrahimi a employé tous les types  de persuasion y compris les procédés 

rhétoriques, pragmatiques, philosophiques et linguistique dans un discours 

identitaire plein de dynamisme. Il a en outre lié ses arguments en employant 

les connecteurs et les éléments argumentatifs qui renforcent le sens et le 

rendent plus persuasif et convainquant. De ce fait, il convient de dire que les 

articles de Bachir Elibrahimi ont un rôle majeur dans la persuasion et 

l’influence sur le récepteur.  

Mots-clés : Stratégie, pèlerins, rhétorique, identités, Bashir Brahimi, Oyoun 

Elbassair . 
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Abstract : 
Rhetoric as a means of communication aims at persuasion and influence, 

based on a communicative linguistic structure between the speaker and the 

recipient. It relies primarily on argumentation aimed at persuasion, which is 

why the theory of rhetoric focuses on the conditions that allow for the 

creation of language, evidence, and arguments in discourse. It also takes into 

account the function of the text and its relationship to the context. The subject 

of this study is the rhetorical strategy in identity discourse by Bashir al-

Ibrahimi in his various articles in « Ayun al-Basair ». The aim is to examine 

and uncover the most important rhetorical mechanisms that al-Ibrahimi 

employed to persuade his audience and stimulate them to raise their 

aspirations and reach their minds and hearts, especially since they lived in a 

period of enslavement and ignorance. Through the chapters of this thesis, it 

becomes clear that al-Ibrahimi employed all types of persuasion techniques, 

including rhetorical, transactional, philosophical, and linguistic, in a dynamic 

identity discourse. He linked his arguments and used rhetorical links and 

factors that only increased their convincing power. Thus, it can be said that al-

Ibrahimi’s articles played a prominent role in persuading and influencing his 

audience. 

 Keywords : strategy,argumentation, rhetoric, identity discourse, Bashir al-

Ibrahimi, Ayun al-Basair. 

 

 


